

# あんり

## 9号

### 謹賀新年

発行 社会福祉法人カナン  
発行人 前田庄一  
理事長 前田庄一  
南河内郡河南町寛弘寺101番地  
Tel 0721-90-3200  
編集 カナン広報委員会

#### 事務局長より

平成二十六年十月十六日付で事務局長に就任いたしました三浦剛でございます。



私は平成二十五年三月末まで大阪府で勤務しておりました。

その後社会福祉法人大阪府障害者福祉事業団で一年半勤務し、縁あってこの度カナンで勤務することになりました。

大阪府では、約四割に当たる十七年間人事業務で人材育成や業務改善等に取り組んでおりました。

福祉関係には一年間ですが法人指導課で社会福祉法人の指導監査業務に携わっていました。

これらの行政経験を生かして国、大阪府、河南町等の行政機関と連携を密にして、各種事業に積極的に取り組むことにより、カナンの発展に寄与できるよう努めて参りますので、宜しくお願い致します。

社会福祉法人カナンは、理事長が高齢者の方々が健康で生きがいを持ち、実社会の一員として実のある人生を全うできる様、援助を深

める使命感を持って平成十七年二月に設立し間もなく十年を迎えることとなります。

設立以来、ご利用者様、ご家族様並びに地域の方々に支えられ、お蔭をもちまして順調に推移をしております。

これからも、法人の基本理念であります「愛ある介護」をモットーに邁進していく所存でありますので、今後とも一層のご指導、ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

#### 施設長より

平素より、当法人の運営におきまして施設入居者様



、ご利用者の皆様をはじめご家族様より暖かいご支援とご協力を頂きまして、心からお礼と感謝を申し上げます。

この度平成二十六年十月一日付「特別養護老人ホームあんり」・「地域密着型ゆうり」の施設長に就任致しました八尾英人でございます。

私は、平成十七年十一月一日に特別養護老人ホームあんりが開設されましたが、開設準備の段階より仕事をさせて頂いて丸九年を迎えることになりました。あんりでは一年程度事務方を務めた後、今まではあんり・ゆうりにおきまして看介護課長としてご入居者様の看護をさせて頂いております。元の職種は、看護師でケアマネジャーとしても勤務していたこともあり、医療・福祉の仕事としては十八年ほど経験して参りました。

今回施設長という重責を担うこととなりましたが直接利用者様にケアをする立場でありましたので、その経験を活かしてご入居者様・サービスご利用者様に「健康でその方らしく」過ごして頂く、「ここで過ごさせてよかった。」と思つて頂けるように、ご家族様におかれましても「この施設を選んでよかった。」と安心して頂けるように職員が一丸となつてケアをさせて頂きたいと考えております。又、地域の方々に愛される法人であり続ける為に現状に満足せず日々、研鑽し利用者様が主体となるサービスや施設運営に邁進し、当法人の理念であります「愛ある介護」をモットーに、微力ではありますが努力して参りますので、今後とも、ご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

## 喫茶コーナー



11月より募集していました喫茶の名前が、**決定いたしました!**

たくさん応募頂きましてありがとうございました。ゆうり入居者、上野昌信様のお孫様が応募されました「スイートピー」に決まりました。

平成26年5月よりオープンして半年ですが、順調に取り組んでおります。

美味しい飲み物と一緒にケーキやお饅頭を選んで頂き、楽しいひとときを過ごして頂いております。

みなさんお気軽にお越し下さいませ。

スタッフ一同、心よりお待ちしております。



あんり第3日曜 13:00~15:00  
ゆうり第1土曜 13:00~15:00

## カナン秋祭り

平成二六年度カナン秋祭りを開催しました。天候があいにくの雨だったので、デイサービスのフロアで決行いたしました。

十四時から理事長の挨拶で始まりました。今年の模擬店は、たこ焼き、焼きそば、フランクフルト、おでん、ようかん、ジュース類などでした。

恒例の音楽療法の発表では、あんり二階・三階の入居者様、ゆうり入居者様がベレー帽を被ってみなさん元気いっぱい歌って下さいました。

艶やかな衣装の沖縄舞踊や運動会が開かれ、利用者様も持てる力を出し切ってパン食い競争に参加され、あつと言う間に時間が過ぎてしまった事でしょう。



運動会の様子。よーいドン!!

ご家族様も百名近くお集まり頂き利用者様の、普段とは違う笑顔をたくさん見る事が出来ました。行事委員も微笑ましい光景を数多く目にする事ができて疲れが吹き飛んだ事でしょう。

来年の秋祭りも楽しみにして下さいます。

又、河南町ボランティア連絡会の皆様・学生ボランティアの方々のご協力により、秋祭りを無事に執り行えました事に感謝申し上げます。



# デイサービスセンター



## 機能訓練のご紹介

- ① 大集団・小集団での体操
- ② 個別での機能訓練
- ③ マシントレーニング

大集団の体操ではラジオ体操や歌体操を中心に楽しく体を動かすことを目的にし、小集団の体操では日常生活で行う動作訓練を中心に行っています。個別での機能訓練では担当者がご利用者様のお話を伺いながら、細やかな動作のアドバイス等も行っています。そしてマシントレーニングでは汗をかきながら、筋力アップを目標に行っています。

ご利用者の皆様、デイサービスカナンでしっかり体を動かし、寒い冬を乗り切って行きましょう。

**和ユニット (アイスパフェ作り)**  
夏に、アイスパフェ作りをしました。利用者様たちはそれぞれ好みのパフェを作りました。たくさん食べる人は「そんなに食べるんですか？」と職員や他利用者を驚かしたりと、利用者の皆さんの好きなように作られました！やはり自分で作った料理？は美味しーと言いますが、みなさん「冷たくておいしいわー」と言われました。利用者さんたちの笑顔がいっぱい見れた瞬間です。その笑顔は我々職員の



おいしかったですか??

毎日の活力となっておりま  
す。  
**撫子ユニット (お好み焼)**  
お好み焼きパーティーをしました。施設でもお好み焼きは出るけど、やはり自分たちで作れば断然おいしい！利用者様自身



で薄く焼いたり厚く焼いたり  
と色々なお好み焼きが出来上  
がりました。少しのこったお  
好み焼きは職員が美味しく頂  
きました。利用者様に焼いて  
いただき感謝感激です！



気分転換の散歩はいかがですか？

**楠ユニット (お散歩)**  
「いつも施設内にいたんじゃ息が詰まっちゃう」ということで今日はお散歩に出発。外の空気をいっぱい吸って、いつもと違う気分になれますね(笑)  
天気も良くいいお散歩日和でした。外を歩くことで気分爽快になります。出来る限り太陽の光を浴びて、元気で長生きしまし  
よう。

**2F 稲田様百歳**  
十月十七日で百歳の誕生日を迎えられました。四年前に家人様より「百歳の誕生日を迎えたい」との一言で二上ユニット職員は百歳の誕生日を目標にケアをしてきました。食べない事や状態が良くないときもありましたが、家人様の協力も得て十月二十七日の河南町長のお祝いの訪問にも元気で迎えることができました。今年の夏には家に帰ることができ、秋には買い物にも出掛けました。一日でも多く笑顔が見えるケアをしていきたいです。



息子様と記念撮影!!

**1F クリスマス会**  
十二月十四日(日)にデイフロアにて一階フロアのクリスマス会を行いました。  
職員と入居者様でクリスマスツリーに飾り付けを行ないムーブスのクリスマスケーキを食べました。皆さん



「美味しい」と喜ばれていました。最後にサンタが一人ずつプレゼントを配ってくれました。プレゼントは何だったのでしょうか・・・喜んでいただけましたか。

## もちつき

12月30日毎年恒例のもちつき大会が行われました。



平成二六年の餅つき大会は、少し肌寒かったのですが太陽も参加してくれました。  
あんり玄関前にて餅米を蒸して二回に分けてつきました。  
職員・利用者様交代で杵を持ち  
“よいしょ、よいしょ”  
の大きなかけ声と共に力一杯振り下ろします。

「食べたらい」の声があらこちらから聞こえてきます。

・残念ながらこれは鏡餅用です。つき上がったお餅を利用者様に丸め方のコツを伝授していただき、職員が鏡餅作りに挑戦しました。粉まみれになりながら悪戦苦闘の末やつと鏡餅らしくなりました。

参加して下さった皆様、寒い中お疲れ様でした。  
また二七年の餅つき大会も楽しみにして下さい。  
次はどなたにお餅をついていただきますでしょうか。希望される方は遠慮なくおっしゃって下さい。お待ちしております。

